

Notre Histoire

Je m'appelle David Hahn et j'ai adopté mes deux fils, Willem et Aidan, à Kharkiv en Ukraine de l'est en février 2001. Beaucoup d'entre vous les connaissent et les aiment déjà, tout comme ils connaissent aussi l'histoire de Valentina, notre courageuse traductrice ukrainienne qui a facilité leur adoption jusqu'au bout du long et périlleux processus. En fait, elle a sauvé la vie de mon fils cadet Aidan par son courage inépuisable et son grand amour. Les détails dramatiques de notre périple à Kharkiv sont trop nombreux pour les relater, et revêtent sans doute peu d'importance par rapport au travail qui nous attend aujourd'hui. A l'époque, il s'agissait de lutter contre la mafia locale, de mon emprisonnement à deux reprises dans une prison ukrainienne, et de nombreux moments d'espoir et de désespoir tout à la fois. De manière tragique, l'orphelinat de mes fils était situé entre la ville de Kharkiv et la frontière russe, là où les batailles les plus farouches ont eu lieu depuis le début de l'invasion russe. Nous avons appris que toute cette zone ainsi que l'orphelinat ont été entièrement détruits avec de nombreux morts, incluant des enfants. Il nous est aussi rapporté des histoires terribles d'éducateurs qui n'ont pas pu rejoindre certains orphelinats où ils travaillaient obligeant les enfants à être livrés à eux-mêmes, parfois même à errer sur les champs de bataille. C'est difficile de comprendre ce qui nous a mené à ce chaos alors que nous vivions des moments de bonheur il y a encore quelques semaines.

Lorsque nous avons quitté Valentina à l'aéroport de Kiev il y a plus de 21 ans, avec ma nouvelle portée fatiguée et affamée, le courrier électronique n'en était qu'à ses débuts. A la suite d'un malheureux concours de circonstances, nous avons perdu dans un incendie le seul numéro de téléphone que j'avais de la maison de ses parents située quelque part en Ukraine. Les garçons se souviennent très bien d'elle et avec beaucoup d'affection, eux qui jusqu'alors n'avaient jamais connu une étreinte chaleureuse ou un regard bienveillant. Et j'ai toujours souhaité qu'à chaque anniversaire et remise des diplômes, et dans les divers moments heureux, qu'elle puisse voir les garçons heureux et épanouis. Je voulais juste qu'elle sache que les enfants vont bien. Nous l'avons cherchée pendant vingt et un ans, jamais plus de quelques mois sans que l'on tente de localiser Valentina Shevchuk, l'équivalent ukrainien de Mary Smith. Début février 2022, j'ai de nouveau contacté l'ambassade d'Ukraine pour qu'elle nous aide à la retrouver. Ils étaient un peu occupés avec tous les chars russes à la frontière mais m'ont suggéré de demander de l'aide auprès d'un groupe d'adoption ukrainien sur Facebook, ce à quoi je n'avais pas pensé. Après quelques rebondissements, nous l'avons trouvée après plus de deux décennies de recherche.

Elle n'était pas, comme je l'avais souvent craint, victime de nombreuses possibilités effrayantes, mais plutôt heureuse en mariage dans la ville de Jytomyr avec deux beaux garçons, Artur et Bohdan. C'était comme si une blessure se refermait enfin, et les mots ne peuvent exprimer la joie que nous avons tous ressentie ce jour-là. Nous avons commencé à planifier nos retrouvailles avec enthousiasme, que ce soit en Ukraine ou en Californie, lorsque les premières bombes ont commencé à tomber à une heure de Kiev. Ce fut une expérience surréaliste et terrifiante à partager, et les larmes que nous avons versées depuis pourraient remplir un océan. Mais une grande joie au milieu de cette folie est que nous avons quand même pu faire connaissance avec Artur et Bohdan, ne serait-ce que par téléphone mais, malheureusement, pas en personne comme cela avait été initialement prévu. Nous n'aurions jamais pu imaginer il y a quelques mois que nos retrouvailles allaient avoir lieu dans une cave à l'abri des bombes russes. Chaque jour apportait son lot d'atrocités.

Alors que la guerre se déplace vers l'Est du pays, la vie commence à reprendre à l'air libre dans le centre de l'Ukraine, mais elle est toujours loin d'être revenue à la normale. L'école où Valentina enseignait l'anglais a été bombardée et détruite. Bohdan, à seulement 13 ans, partage le traumatisme que tous les enfants ukrainiens connaissent malheureusement si bien aujourd'hui. Quelques mois seulement avant l'invasion, Artur s'est marié avec son amour de jeunesse et a démarré une nouvelle activité prometteuse dans le secteur de l'agroalimentaire dans une économie qui n'existe plus. Le chagrin est un fleuve sans fin en Ukraine. Pour se donner du réconfort, nous parlons encore tous les jours de la vie après la guerre, en partie pour détourner l'attention des atrocités de la Russie, mais surtout pour rêver tout en vivant dans un cauchemar inéluctable. Il s'avère que nous sommes tous, chez les familles Shevchuk et Hahn, des amoureux passionnés des animaux. Et avec le centre de l'Ukraine devenu plus sûr ces derniers jours, alors que nous continuons à prier pour l'Est, nous voyons une opportunité d'aider les animaux qui souffrent tant dans cette horrible guerre.